
No.223No.223
令和令和66年年1111月月

市議会に関する情報は、ホームページも併せてご覧ください。 狭山市議会 検索

議会だよりは定例会（年４回）終了後に発行します議会だよりは定例会（年４回）終了後に発行します

9月定例会 議案質疑、採決結果、要望指摘事項、討論　  議案質疑、採決結果、要望指摘事項、討論　  

委員会活動報告委員会活動報告

一般質問（18人）一般質問（18人）

２－５２－５

６６

７－15７－15

祝・狭山市制施行祝・狭山市制施行7070周年周年



（ 2 ）

議案質疑

　

第
３
回
定
例
会
で
は
、「
令
和
５
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
」な
ど
、24
議
案

が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と

お
り
可
決
・
同
意
・
認
定
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

９月定例会
８月30日～９月30日 令

和
５
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
を
認
定

令
和
５
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
を
認
定

◆
狭
山
都
市
計
画
事
業
狭
山
市
駅

　
東
口
土
地
区
画
整
理
事
業
施
行

　
に
関
す
る
条
例
を
廃
止
す
る
条
例

Ｑ　

完
了
時
の
事
業
期
間
と
事

業
費
は
。

Ａ　

事
業
期
間
は
事
業
認
可
を

受
け
た
平
成
２
年
３
月
31
日
か

ら
令
和
６
年
３
月
31
日
ま
で
の

34
年
間
で
、完
了
時
の
事
業
費

は
約
1
2
5
億
5
千
万
円
で
あ

っ
た
。

Ｑ　

こ
の
事
業
に
つ
い
て
、ど

の
よ
う
な
評
価
を
さ
れ
て
い
る

の
か
。

主
な
議
案
審
議

Ａ　

土
地
区
画
整
理
の
手
法
に

よ
り
土
地
の
区
画
を
整
形
化
す

る
と
と
も
に
、都
市
計
画
道
路

や
区
画
道
路
及
び
公
園
な
ど
を

整
備
し
利
便
性
や
安
全
性
が
高

く
、生
活
環
境
な
ど
、快
適
さ
の

向
上
に
大
き
く
寄
与
し
た
も
の

と
認
識
を
し
て
い
る
。

◆
埼
玉
県
後
期
高
齢
者
医
療
広

　

域
連
合
規
約
の
変
更

Ｑ　

資
格
確
認
書
と
は
ど
の
よ

う
な
も
の
か
。

Ａ　

資
格
確
認
書
は
、マ
イ
ナ
保

険
証
を
お
持
ち
で
な
い
方
に
交

付
す
る
も
の
で
あ
り
、従
来
の
被

保
険
者
証
と
同
様
に
医
療
機
関

に
提
示
す
る
こ
と
で
、こ
れ
ま
で

ど
お
り
医
療
を
受
け
る
こ
と
が

で
き
る
。

　

資
格
確
認
書
の
交
付
に
つ
い

て
は
、当
面
の
間
、申
請
に
よ
ら

ず
交
付
す
る
こ
と
と
し
て
い
る
。

◆
令
和
６
年
度
狭
山
市
一
般
会

　

計
補
正
予
算（
第
３
号
）

Ｑ　

災
害
用
ト
イ
レ
カ
ー
の
導

入
に
至
っ
た
経
緯
は
。

Ａ　

過
去
の
大
規
模
災
害
で
、

配
管
の
断
裂
等
に
よ
り
使
用
で

き
な
く
な
っ
た
ト
イ
レ
が
排
せ

つ
物
で
い
っ
ぱ
い
に
な
る
な

ど
、劣
悪
な
衛
生
環
境
と
な
っ

た
こ
と
を
踏
ま
え
、災
害
時
の

ト
イ
レ
に
係
る
課
題
に
対
処
す

る
た
め
、災
害
用
ト
イ
レ
カ
ー

を
導
入
す
る
こ
と
と
し
た
。

Ｑ　

女
性
職
場
環
境
改
善
助
成

金
が
増
額
さ
れ
る
が
、現
在
ま
で
の

申
請
状
況
と
補
正
の
内
容
は
。

Ａ　

本
年
７
月
よ
り
申
請
受
付

を
開
始
し
、予
算
額
1
0
0
万

円
に
対
し
、２
事
業
者
に
合
計

75
万
円
の
助
成
金
の
交
付
決
定

を
行
っ
た
。さ
ら
に
、１
事
業

者
か
ら
申
請
に
あ
た
り
事
前

相
談
を
受
け
て
お
り
、今
後
も

申
請
が
見
込
ま
れ
る
こ
と
か
ら

1
0
0
万
円
を
増
額
す
る
。

Ｑ　

帯
状
疱
疹
ワ
ク
チ
ン
接
種

に
対
す
る
助
成
金
事
業
の
現
在

ま
で
の
助
成
金
の
利
用
状
況
と

今
回
の
補
正
に
よ
り
追
加
し
た

対
象
件
数
は
。

Ａ　

１
回
の
接
種
に
つ
き
4
千

円
を
助
成
し
て
お
り
、本
年
４

月
か
ら
助
成
を
開
始
し
、７
月

末
時
点
で
の
利
用
状
況
は
延
べ

8
1
9
件
。今
回
の
補
正
で
は
、

４
月
か
ら
７
月
ま
で
の
助
成
件

数
を
踏
ま
え
約
2
千
5
0
0
件

分
を
計
上
し
て
い
る
。

Ｑ　

狭
山
市
空
家
等
除
却
補
助

金
の
補
正
は
何
件
分
を
見
込
ん

で
い
る
か
。

Ａ　

当
初
予
算
で
の
申
請
件
数

と
同
規
模
の
10
件
か
ら
12
件
を

見
込
ん
で
い
る
。

Ｑ　

空
家
等
対
策
推
進
事
業
費

に
つ
い
て
、申
込
み
件
数
や
事

業
に
対
す
る
反
響
は
。

Ａ　

交
付
決
定
に
至
っ
た
申
請

件
数
は
12
件
で
、そ
の
う
ち
７

件
の
除
却
が
完
了
し
、１
件
は

現
在
建
築
に
着
工
し
て
い
る
。

　

補
助
金
終
了
後
も
、問
い
合

わ
せ
は
20
件
程
度
あ
り
、当
制

度
へ
の
関
心
は
高
い
と
認
識
を

し
て
い
る
。

事
業
に
係
る
清
算
事
務
完
了

に
伴
い
、関
連
す
る
条
例
を

廃
止
す
る
も
の
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議案質疑

◆
狭
山
市
駅
加
佐
志
線
調
整
池

　

及
び
久
保
川
調
節
池
整
備
工

　

事
請
負
契
約
の
締
結

Ｑ　

狭
山
市
駅
加
佐
志
線
調
整

池
及
び
久
保
川
調
節
池
の
処
理

能
力
は
。

Ａ　

狭
山
市
駅
加
佐
志
線
の

道
路
区
域
面
積
約
１
・
３
ヘ
ク

タ
ー
ル
に
係
る
雨
水
排
水
を

一
時
的
に
貯
留
さ
せ
、流
出
の

抑
制
を
行
い
、久
保
川
の
溢い

っ
す
い水

対
策
を
図
る
も
の
で
、面
積
約

９
４
４
平
方
メ
ー
ト
ル
、深
さ

約
１
・
35
メ
ー
ト
ル
、貯
留
容
量

は
約
１
２
７
０
立
方
メ
ー
ト
ル

で
あ
る
。久
保
川
調
節
池
は
、大

雨
な
ど
で
水
位
が
上
昇
し
た

際
、久
保
川
の
水
を
一
時
的
に

貯
留
し
、下
流
の
溢
水
被
害
の

軽
減
を
図
る
も
の
で
、面
積
約

１
８
３
０
平
方
メ
ー
ト
ル
、深

さ
約
２
・
０
メ
ー
ト
ル
、貯
留
容

量
は
約
３
７
０
０
立
方
メ
ー
ト

ル
で
あ
る
。

令
和
５
年
度
決
算
認
定

◆
財
産
の
取
得（
追
認
）

Ｑ　

小
学
校
教
師
用
指
導
書
購

入
の
契
約
方
法
が
随
意
契
約
で

あ
る
理
由
は
。

Ａ　

教
師
用
指
導
書
は
、埼
玉

県
教
科
書
供
給
所
が
選
定
し
、

委
託
し
た
教
科
書
取
次
店
以
外

か
ら
は
購
入
す
る
こ
と
が
で
き

な
い
こ
と
か
ら
、地
方
自
治
法

施
行
令
の
規
定
に
基
づ
き
随
意

契
約
と
し
て
い
る
。

Ｑ　

当
該
年
度
の
個
人
市
民
税

に
お
け
る
市
民
の
平
均
所
得
は
。

Ａ　

令
和
５
年
度
の
個
人
市
民

税
の
決
算
に
お
け
る
納
税
義

務
者
の
平
均
所
得
金
額
は
約

３
０
２
万
円
で
あ
り
、前
年
度

と
比
較
す
る
と
約
２
万
円
の
増

と
な
っ
て
い
る
。

Ｑ　

法
人
市
民
税
が
減
収
と
な

っ
て
い
る
が
、そ
の
背
景
に
あ

る
経
済
の
状
況
を
ど
の
よ
う
に

認
識
し
て
い
る
か
。

Ａ　

コ
ロ
ナ
禍
が
明
け
た
以

降
、企
業
業
績
が
回
復
す
る
兆

し
が
あ
る
一
方
で
急
激
な
円
安

の
影
響
な
ど
に
よ
る
原
材
料
費

の
高
騰
な
ど
や
物
価
上
昇
な
ど

が
大
き
く
影
響
し
た
も
の
と
捉

え
て
い
る
。

歳
出

Ｑ　

令
和
６
年
３
月
１
日
時
点

と
４
月
１
日
時
点
の
市
内
の
認

可
保
育
施
設
の
待
機
児
童
の
数

は
。

Ａ　

認
可
保
育
施
設
の
待
機
児

童
数
は
、令
和
６
年
３
月
１
日

時
点
で
は
79
人
、令
和
６
年
４

月
１
日
時
点
で
は
16
人
で
あ
る
。

議
会
の
議
決
を
経
て
取
得
す

べ
き
と
こ
ろ
、こ
れ
を
経
ず

に
買
い
入
れ
た
こ
と
に
つ
い

て
、議
会
の
追
認
の
議
決
を

取
る
も
の

歳
入

係
地
権
者
へ
事
業
概
要
の
説
明

を
行
い
、現
在
、道
路
用
地
の
取

得
に
向
け
用
地
測
量
と
物
件
補

償
に
係
る
調
査
業
務
を
行
っ
て

い
る
。

Ｑ　

令
和
５
年
度
の
新
規
奨
学

金
貸
与
者
の
人
数
と
奨
学
金
制

度
の
相
談
件
数
は
。

Ａ　

新
規
奨
学
金
貸
与
者
は
１

名
で
あ
り
、相
談
件
数
は
19
件

で
あ
る
。

Ｑ　

実
質
単
年
度
収
支
が
赤
字

に
な
っ
て
い
る
要
因
は
。

Ａ　

令
和
５
年
度
決
算
に
つ
い

て
は
、昨
年
度
と
比
較
し
て
歳

入
に
お
い
て
１
・
１
％
の
増
加

と
な
っ
た
一
方
で
、歳
出
に
お

い
て
物
価
高
騰
対
策
、公
共
施

設
な
ど
の
老
朽
化
へ
の
対
策
と

し
て
各
目
的
基
金
へ
の
積
立
金

な
ど
を
増
額
し
た
た
め
、全
体

と
し
て
４
・
２
％
の
増
加
と
な

っ
た
こ
と
に
よ
り
実
質
収
支
額

が
減
少
し
た
こ
と
が
主
な
要
因

と
捉
え
て
い
る
。

Ｑ　

本
市
な
ど
の
生
活
保
護
率
は
。

Ａ　

令
和
６
年
３
月
末
の
埼
玉

県
の
速
報
値
で
、本
市
が
０
・
７

％
、埼
玉
県
が
１
・
34
％
と
な
っ

て
い
る
。

Ｑ　

狭
山
市
ビ
ジ
ネ
ス
サ
ポ
ー

ト
セ
ン
タ
ー
の
相
談
の
う
ち
、

市
内
市
外
の
内
訳
は
。

Ａ　

令
和
５
年
度
の
相
談
実
績

は
延
べ
１
３
８
１
件
で
あ
り
、

市
内
事
業
者
延
べ
９
６
０
件
、

市
外
事
業
者
延
べ
４
２
１
件
で

あ
る
。

Ｑ　

入
曽
駅
橋
上
駅
舎
工
事
負

担
金
に
つ
い
て
、市
と
鉄
道
事

業
者
の
負
担
割
合
は
。

Ａ　

平
成
31
年
４
月
に
鉄
道
事

業
者
と
締
結
し
た
基
本
協
定
書

の
費
用
負
担
の
内
容
に
よ
り
、

橋
上
駅
舎
に
従
前
の
駅
施
設
の

機
能
を
向
上
す
る
整
備
が
な
い

こ
と
か
ら
鉄
道
事
業
者
の
負
担

は
な
い
。

Ｑ　

入
間
川
入
曽
線
整
備
事
業

の
進
捗
状
況
は
。

Ａ　

久
保
川
を
ま
た
ぐ
橋き

ょ
う

梁り
ょ
う

設

計
を
実
施
す
る
と
と
も
に
、関
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議案質疑

◆ 「
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー

Ｐ
Ｆ
Ｉ（
Ｒ
Ｏ
方
式
）事
業

の
基
本
構
想
案
」を
見
直
し
、

プ
ー
ル
及
び
ト
レ
ー
ニ
ン
グ

ル
ー
ム
等
の
存
続
を
求
め
る

請
願
請
願
者　

２
名

請
願
を
採
択
す
る
こ
と
の
賛
成

討
論

日
本
共
産
党　

大
沢　

え
み
子

請
願
を
採
択
す
る
こ
と
の
反
対

討
論

新
政
み
ら
い　

内
藤　

光
雄

公
明
党　
　
　

広
山　

清
志

 

《
賛
成
少
数
で
不
採
択
》

採決の結果

市長提出議案／人事教育委員会委員の任命（古谷広明氏）、公平委員会委員の選任（正木光世氏）、人権擁護
委員候補者の推薦（羽田伸子氏）　条例の廃止狭山都市計画事業狭山市駅東口土地区画整理事業施行に関
する条例　条例の一部改正国民健康保険、下水道　補正予算一般会計（第３号）、国民健康保険（第１号）、介
護保険（第１号）、後期高齢者医療（第１号）　その他会計の決算認定国民健康保険、介護保険、後期高齢者医
療、水道事業、下水道事業　事業会計の未処分利益剰余金の処分水道、下水道　その他狭山市駅加佐志線調
整池及び久保川調節池整備工事請負契約の締結、柏原中学校校舎外壁等改修工事請負契約の締結、財産の
取得（２件）

◆全員が賛成した議案

◆ 

重
度
心
身
障
害
者
に
対
す
る

公
費
負
担
医
療
制
度
の
創
設

等
を
求
め
る
意
見
書

提
出
議
員　
町
田
昌
弘
ほ
か
20
名

提 

出 

先　
内
閣
総
理
大
臣
ほ
か

４
名

 

《
可
決
》

◆ 

重
度
心
身
障
害
者
医
療
費
助

成
制
度
に
お
け
る
支
給
対
象

の
拡
大
を
求
め
る
意
見
書

提
出
議
員　
町
田
昌
弘
ほ
か
20
名

提 

出 

先　

埼
玉
県
知
事

 

《
可
決
》

◆賛否が分かれた議案　　　　　　 ○…賛成、×…反対、討…討論者、議長は採決には参加しません

議
案
番
号

会派名(※2)
議員名

 議案名

健政会 公明党 日本共産党 創造 新政みらい 光と風

町
田
千
葉
酒
井
豊
泉
福
田
笹
本
三
浦
太
田
加
賀
谷
関
根
船
川
広
山
大
沢
橋
本
衣
川
金
子
菅
野
大
島
土
方
内
藤
田
中
丸
橋

56
(※1)

狭山市ふれあい健康センターPFI事
業者選定委員会条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長

○ ○ ○ ○ ×
討 × × × ○ × ○ ○ ×

討
×
討

72 埼玉県後期高齢者医療広域連合規約の変更について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ×

81 財産の取得について（追認） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

82 令和５年度狭山市一般会計歳入歳出決算認定について ○ ○ ○ ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

討 × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○

請願
1

「ふれあい健康センターPFI(RO方式)
事業の基本構想案」を見直し、プール
及びトレーニングルーム等の存続を求
める請願

○ × × × ○ × × × × × ×
討
○
討 ○ ○ ○ ○ ○ × ×

討 ○ ○

議
員
提
出
議
案

請　

願

地
方
単
独
事
業
で
あ
る
こ
と

に
よ
る
サ
ー
ビ
ス
水
準
に
格

差
が
生
じ
る
こ
と
は
望
ま
し

く
な
い
こ
と
か
ら
、国
に
対

し
て
、全
国
一
律
の
制
度
設

計
を
進
め
る
よ
う
求
め
る
も
の

埼
玉
県
に
お
け
る
重
度
心
身

障
害
者
医
療
費
助
成
制
度
に

つ
い
て
、支
給
対
象
を
拡
大

し
、精
神
疾
患
の
あ
る
方
と

そ
の
家
族
の
医
療
費
自
己
負

担
を
早
期
に
軽
減
す
る
よ
う

求
め
る
も
の

※１　第２回定例会にて継続審査となり、第３回定例会で採決されたもの
※２　会派名は令和６年９月30日採決時のもの

◆
緊
急
質
問

金
子
議
員
か
ら
、８
月
22

日
に
提
出
さ
れ
た
請
願

第
１
号
の
取
り
扱
い
に

つ
い
て
、市
長
に
対
し
て

緊
急
質
問
が
あ
り
ま
し

た
。詳
し
く
は
ホ
ー
ム
ペ

ー
ジ
の
会
議
録（
11
月
下

旬
公
開
予
定
）を
ご
覧
く

だ
さ
い
。
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議案質疑・討論

議案に賛 成･反 対します討
論 令和５年度 一般会計歳入歳出決算認定

反対討論（要旨）▲

基地交付金は固定資産税相当額を交付する
よう国に要請を　

▲

滞納による差し押さえは
個々の事情を考慮すること　

▲

万博国際交流
プログラム補助金の活用は慎重に行うべき　▲

終戦後80年に向けて平和事業の拡充を　▲

広報は全世帯に届く配布体制に　

▲

フルタ
イム会計年度任用職員は正規職員としての雇
用を　

▲

水野公民館で児童館事業の実施を　▲

生活保護率が０．７と県内同率ワースト２
位。丁寧な申請支援とケースワーカーの増員を▲

保育所・学童保育室の待機解消を　

▲

サピ
オ稲荷山の機能存続を　

▲

私道の整備要件の
緩和を　

▲

入曽駅の駅舎工事に鉄道事業者の
負担がないことは問題。既存改札口の存続等
について事業者に要請を　

▲
部活動費を就学

援助の対象に　

▲

奨学金における所得・成績
要件の撤廃を　

▲

給食費の無償化を
上記のような点について、他市と比べても豊
かな基金を活用し、市民生活を応援する事業
の推進を求める

賛成討論（要旨）▲

財政の健全性を判断する各指標において
は、将来への過重な負担がないことが示され
ており、健全な財政の堅持を高く評価　

▲

物
価高騰重点支援事業は、経済的負担の軽減を
目的に、低所得世帯へ給付を実施　

▲

こども
医療費支給事業は、18歳年度末までの児童を
対象に、保険診療自己負担額を助成し、経済的
負担の軽減などの環境が整備された　

▲

子育
て世帯には、「子ども子育て応援金」を支給し、
子育て世帯への力強い支援となった▲

入曽駅周辺整備事業は、入曽駅前広場や駅
周辺の利便性等を念頭に整備し、汚水管敷設
工事の実施、優先交渉権者と「事業用 定期借
地権 設定契約」締結などが行われた　

▲

小・
中学校の空調設備改修事業は、入間川小学校、
中央中学校及び入間野中学校で実施　

▲

学校
給食については、地方創生臨時交付金を活用
し、学校給食の食材料費の値上げ分に補助金
を支出し、一貫した子育て世代応援の施策と
して高く評価

常任委員会からの常任委員会からの要望指摘事項要望指摘事項！
一般会計　

予算　

交
通
安
全
施
設
整
備
事
業
に
あ

た
っ
て
は
、地
域
か
ら
の
要
望
に

つ
い
て
滞
り
な
く
対
応
に
努
め

ら
れ
た
い
。

中
小
企
業
等
専
門
家
活
用
補
助

金
に
つ
い
て
は
、
事
業
者
に
対

し
、十
分
な
周
知
を
行
い
、事
業

者
が
さ
ら
な
る
積
極
的
な
活
用

を
図
れ
る
よ
う
支
援
を
さ
れ
た

い
。

高
齢
者
の
介
護
予
防・
フ
レ
イ
ル

予
防
等
に
取
り
組
む
、い
き
い
き

百
歳
体
操
な
ど
、健
康
づ
く
り
事

業
の
継
続
・
拡
大
の
た
め
に
、会

場
確
保
や
利
用
料
金
等
の
負
担

軽
減
を
図
ら
れ
た
い
。

就
学
援
助
に
つ
い
て
、一
定
の
基

準
を
設
け
、国
の
項
目
に
も
指
定

さ
れ
て
い
る
部
活
動
費
ま
で
拡

充
さ
れ
た
い
。

公
民
館
の
設
備
等
に
つ
い
て
、定

期
点
検
を
し
っ
か
り
行
う
と
と

も
に
、故
障
、不
具
合
箇
所
の
早

期
改
善
や
、特
に
空
調
機
器
に
つ

い
て
は
早
急
に
改
修
が
で
き
る

よ
う
、予
算
を
確
保
さ
れ
た
い
。

所
有
者
不
存
在
の
空
き
家
に
つ

い
て
は
、相
続
財
産
清
算
人
制
度

の
更
な
る
活
用
に
向
け
、予
算
を

増
額
さ
れ
た
い
。

屋
外
運
動
施
設
の
劣
化
し
た
グ

ラ
ウ
ン
ド
に
つ
い
て
は
、利
用

者
に
不
便
を
き
た
さ
ぬ
よ
う
、

改
修
す
る
と
と
も
に
排
水
処
置

な
ど
施
設
の
改
良
を
施
さ
れ
た

い
。

１２ 総
務
経
済
委
員
会

文
教
厚
生
委
員
会

１２３

建
設
環
境
委
員
会

１２共
通
項
目

過
去
の
一
般
会
計
決
算
審
査
に

お
け
る
要
望
指
摘
事
項
の
う
ち
、

未
処
理
の
事
項
に
つ
い
て
は
早

急
に
対
処
さ
れ
た
い
。

小谷野市長（左）に要望書を渡す
太田議長（中）、千葉副議長（右）
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委員会活動報告

常任委員会からの活動報告
第３回定例会における常任委員会で審査した内容の一部を抜粋してお知らせします。

議
案
審
査
に
つ
い
て

　

総
務
経
済
委
員
会
で
は
、第
３
回
定
例
会
に

お
い
て
６
議
案
に
つ
い
て
慎
重
な
審
査
を
行
い

５
議
案
を
可
決
、１
議
案
を
認
定
し
ま
し
た
。

　

主
な
審
査
内
容
と
し
て
、議
案
第
73
号
令
和

６
年
度
狭
山
市
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
３
号
）

で
は
、財
政
調
整
基
金
積
立
金
の
状
況
、女
性
職

場
環
境
改
善
補
助
金
の
申
請
状
況
な
ど
に
つ
い

て
、ま
た
、災
害
用
ト
イ
レ
カ
ー
購
入
事
業
費
に

対
す
る
質
疑
で
は
、細
か
な
設
備
仕
様
や
容
量
、

保
管
場
所
や
運
用
方
法
な
ど
を
確
認
し
ま
し
た
。

　

次
に
、議
案
第
82
号
令
和
５
年
度
狭
山
市
一
般

会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
で
は
、万
博
国
際
交

流
プ
ロ
グ
ラ
ム（
モ
デ
ル
事
業
）収
入
に
お
け
る

内
訳
や
公
募
内
容

の
確
認
の
ほ
か
、

市
民
大
学
、ほ
り

か
ね
デ
マ
ン
ド
バ

ス
、入
間
川
七
夕

ま
つ
り
な
ど
に
つ

い
て
多
く
の
質
疑

や
確
認
を
行
い
、

７
つ
の
執
行
部
に

対
す
る
要
望
発
言

の
中
か
ら
２
つ
の

要
望
指
摘
事
項
を

決
定
し
ま
し
た
。

総
務
経
済
委
員
会

ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー
に
係
る
請
願
及
び

議
案
審
査
に
つ
い
て

　

第
３
回
定
例
会
に
お
い
て
、文
教
厚
生
委
員

会
に
付
託
さ
れ
た
市
長
提
出
議
案
11
議
案
と
、

請
願
１
議
案
に
つ
い
て
、慎
重
に
審
査
を
行
い

ま
し
た
。

　
「
議
請
第
１
号　
『
ふ
れ
あ
い
健
康
セ
ン
タ
ー

Ｐ
Ｆ
Ｉ（
Ｒ
Ｏ
方
式
）事
業
の
基
本
構
想
案
』を

見
直
し
、プ
ー
ル
及
び
ト
レ
ー
ニ
ン
グ
ル
ー
ム

等
の
存
続
を
求
め
る
請
願
」に
つ
い
て
は
、紹
介

議
員
へ
の
質
疑
を
行
う
と
と
も
に
、請
願
者
２

名
を
参
考
人
と
し
て
お
呼
び
し
、参
考
人
の
意

見
を
聴
き
な
が
ら
審
査
を
行
い
ま
し
た
。

　

ま
た
、８
月
に

文
教
厚
生
委
員

会
を
開
催
し
、第

２
回
定
例
会
で
継

続
審
査
と
な
り
文

教
厚
生
委
員
会
に

付
託
さ
れ
た「
議

案
第
56
号
狭
山

市
ふ
れ
あ
い
健
康

セ
ン
タ
ー
Ｐ
Ｆ
Ｉ

事
業
者
選
定
委

員
会
条
例
」に
つ

い
て
の
審
査
を
行

い
ま
し
た
。

所
管
事
務
調
査
に
つ
い
て

　

空
き
家
の
現
状
と
課
題
及
び
対
策
に
つ
い
て

の
調
査
を
行
い
ま
し
た
。市
で
は
実
態
調
査
や

住
民
か
ら
の
問
い
合
わ
せ
な
ど
に
よ
り
空
き
家

数
や
実
態
を
把
握
し
て
い
ま
す
。

　

空
き
家
の
発
生
原
因
と
し
て
は
、少
子
高
齢

化
、核
家
族
化
に
よ
り
、子
が
独
立
し
生
活
の
拠

点
を
他
市
な
ど
へ
別
に
構
え
、所
有
者
で
あ
る

親
が
介
護
施
設
な
ど
へ
入
所
し
た
り
、親
の
死

亡
に
よ
り
家
を
相
続
す
る
も
の
の
利
用
さ
れ
な

く
な
る
こ
と
が
主
な
要
因
と
な
っ
て
い
ま
す
。

本
市
で
は
、空
き
家
の
ワ
ン
ス
ト
ッ
プ
相
談
窓

口
の
開
設
や
空
家
等
除
却
補
助
金
交
付
制
度
を

創
設
す
る
な
ど
の
対
策
に
取
り
組
ん
で
い
ま
す

が
、適
正
に
管
理
さ
れ
て
い
な
い
空
き
家
が
増

加
傾
向
に
あ
り
、保

安
上
や
衛
生
上
な
ど

周
辺
の
生
活
環
境
へ

の
悪
影
響
が
問
題
と

な
っ
て
い
ま
す
。

　

今
後
も
当
委
員
会

で
は
、空
き
家
の
現

状
と
課
題
及
び
対
策

に
つ
い
て
注
視
し
、

執
行
部
に
対
し
て
報

告
を
求
め
て
い
く
こ

と
と
し
ま
す
。

文
教
厚
生
委
員
会

建
設
環
境
委
員
会

議案審査のようす

議案審査のようす
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

①近隣市における広報紙の配布方法についての
現状は。
②市民へ広く周知することを第一に考えれば、
広報さやまの配布方法は、ポスティングなどに
よる全戸配布へ変更することが、現状における
最善策ではないかと考えるが、市の見解は。
企画財政部長 ①所沢市はシルバー人材センタ
ーに、川越市はシルバー人材センターと障害者
団体に委託してポスティングによる全戸配布を
行っており、入間市と飯能市、日高市は、本市と
同様に自治会に協力していただき配布している。
②広報さやまをポスティングにより全世帯に配
布する場合、他市と同様にシルバー人材センタ
ーへ委託することが考えられるが、これまで当
センターに確認している中では、会員数の減少

や高齢化の進行により、市内全世帯へ配布する
業務を請け負うことは難しい状況であるとの回
答をいただいている。また、全世帯にポスティン
グにより配布するための経費については、近隣
市における委託単価を本市の世帯数で単純に試
算すると、年額で2,100万円程度と見込まれ、さ
らに、現在広報さやまと同時配布している公民
館だよりなどの刊行物の配布にも別途費用が必
要となるため、財政面からもポスティング配布
への変更は厳しいと考えている。

１０年先２０年先を見すえて広報さやま配布方法の見直しを
三浦　和也（無所属）

録画配信の
２次元コード

◆ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡとは何なの
　有機フッ素化合物ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡとは一体
どのような化学物質なのか。
環境経済部長 水や油をはじき、熱に強く、光を吸
収しないなどの特性を持つことから、2000年代
初頭まで様々な産業で使用されていたが、2009
年以降は強い安定性があるがゆえに、環境中で分
解されにくく、さらに生体に蓄積しやすいとい
う健康影響の懸
念から、国際的
に法規制が進み、
現在では日本を
含む多くの国で
製造や輸入が禁
止されている。

◆主に何に使われているの
　ＰＦＯＳ・ＰＦＯＡは主に何に使われているのか。
環境経済部長 ＰＦＯＳは半導体の反射防止剤や
金属メッキ処理剤、泡消火薬剤などに主に使用さ
れ、ＰＦＯＡはフッ素ポリマー加工助剤や界面活
性剤などに主に使用されている。

◆どこで、見つかったの
　本市で検出されたＰＦＯＳ・ＰＦＯＡにおけ
る目標値超過までの経緯とその詳細は。
環境経済部長 久保川を調査した経緯は、久保川
は本市を起点として川越市に流れ、川越市内で不
老川に合流しているが、令和３年から川越市内を
流れる不老川で暫定目標値の超過があったこと
から、その上流である狭山市内を流れる久保川の
調査を実施したものであり、本年１月に久保川を
調査した際は暫定目標値を下回っていたが、県と
川越市との協議を踏まえ、同年６月に再度調査し
たところ、暫定目標値を上回った値が検出された。

有機フッ素化合物Ｐ
ピ ー フ ォ ス

ＦＯＳ・Ｐ
ピ ー フ ォ ア

ＦＯＡの正体は・・・
福田　正（健政会）

狭山市の広報配布率などの推移

その他のテーマ ▼  狭山市道通報フォームについて
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆再生可能エネルギーの普及状況について
　太陽光発電システムなど、再生可能エネルギー
の普及実績は。
環境経済部長 令和５年度の実績として太陽光発
電システムが115件、定置用リチウムイオン蓄電
池が118件、家庭用エネルギー管理システムが32
件となっている。

◆省エネルギー化の実績について
　公共施設のＬＥＤ照明の普及状況は。　　　
環境経済部長 本庁舎においては７割程度がＬ
ＥＤ照明となっている。他の公共施設において
ＬＥＤ化した施設は13施設であり、7.8％の普
及率に留まっている。今後はリースなどの手法
を活用しＬＥＤ照明の導入を推進していく。

◆電気自動車普及に向けたインフラ整備について
　公用車への電気自動車や、ハイブリッド自動
車の導入状況は。また、電気自動車用充電設備の
設置状況と今後の拡大計画は。
環境経済部長 現在、電気自動車を１台、ハイブ
リッド自動車を９台導入しており、今年度は電
気自動車１台とハイブリッド自動車１台を新た
に導入する予定である。
　また、電気自動車用充電設備は、本庁舎に１基
設置している。
 今後において
は、電気自動車の
蓄電機能が災害
時の非常用電源
として活用でき
ることから、計画
的な導入を検討
していく。

内藤　光雄（新政みらい）

皆の“力”で脱炭素社会の実現を

「脱炭素社会」の実現に向け更なる施策の強化を！！

録画配信の
２次元コード

◆マイナ保険証を持っていない人などへの対応は
　新たな紙の保険証が発行されない令和６年12
月２日以降の対応について、マイナンバーカード
自体を持ってない人、持っているが保険証を紐づ
けしていない人、マイナ保険証を現在持っている
人は、それぞれどうなるのか。　
健康推進部長 マイナンバーカードをお持ちでな
い方及びマイナンバーカードを持っていても保
険証を紐づけしていない方には、資格確認書を交
付する予定である。また、マイナ保険証をお持ち
の方には、Ａ４サ
イズの書面の資
格情報通知書を
交付する予定で
ある。

◆マイナ保険証の保有率と利用率は
　国民健康保険におけるマイナカードの保有率
は58％になると思われるが、マイナ保険証での医
療機関の受診率は。
健康推進部長 本年６月１日時点での利用率は
14.23％となっている。

◆保険証の紐づけ解除の手続きは
　本年10月から、一度保険証を紐づけした方で
も申請によって外せる措置が始まるが、その具
体的な手続き方法は。
健康推進部長 国民健康保険については、保険年
金課の窓口にお越しいただくか、郵送により解除
したい旨の申請を行っていただくこととなる。
後期高齢者医療保険制度においても、マイナ保険
証の利用登録を解除したい場合は、本市の保険年
金課に申請書を提出していただくこととなる。

「マイナ保険証への移行」12月以降の新たな対応について
大沢　えみ子（日本共産党）

その他のテーマ ▼  防犯カメラの運用基準についてマイナ保険証ない方は資格確認書

（ 9 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

確保策については、
東中学校跡地の土
地活用も含めて検
討する必要がある
と考えている。

◆多くの市民から七夕まつり花火大会の復活を
　望む意見や要望などが寄せられている
　令和７年度は、七夕まつり納涼花火大会を復
活させ、これまで以上の開催となることを信じ
ているが、どう考えているのか。
環境経済部長 打ち上げた花火の燃えカス対策、
来場者の移動や会場及び周辺の安全対策、その
他多くの課題に対応するための費用などを考え
ていく必要があることから、狭山市入間川七夕
まつり実行委員会で、次世代への継承を念頭に
協議・検討していくこととなる。

録画配信の
２次元コード

◆東中学校跡地は工場や企業の誘致でなく、
　子ども達や保護者・地域のために活用を
　今年の６月に、教育委員会から『狭山市立
小・中学校の児童・生徒数の将来推計につい
て』の統計資料が示されたが、入間川地区にお
ける今後の見通しは。
 また、将来推計を踏まえ、東中学校跡地を活
用して新設の小中学校を整備する考えはある
のか。
学校教育部長 入間川地区の小学校児童数の
ピークは令和17年度の1,818人、特に地区内
の入間川東小学校は810人であり、現在の校
舎のままでは特別教室などを全て普通教室に
転用しても教室不足になる見通しである。
　入間川東小学校の児童数増加に伴う教室の

東中学校跡地は学校等に／七夕まつり花火大会の復活を
金子　広和（創造）

当時のように学校としての活用を

望は。
都市建設部長 入間小
学校跡地に出店する複
合商業施設の事業者か
らは、既存の商店などを
含めたまちおこしの提
案があり、その相乗効
果などに期待している。

◆必要な人にサービスが確実に行き届くために
　市と事業所等との日常的な意思疎通はどのよ
うになされているか。
健康推進部長 介護保険課及び高齢者支援課と必
要に応じて、他の関係課も含め、地域包括支援セ
ンターとの間では原則として毎月１回連絡会議
を開催するとともに、狭山市社会福祉協議会が
設置する生活支援体制整備事業第一層協議体と
の間では２ヵ月に１回定例会を開催し、情報共
有と連携の確保を図っている。

録画配信の
２次元コード

◆駅前の一等地にコンビニすら建てられない現
　状を打開するために　
　今こそ入曽駅西口の用途地域の検討が必要では。
都市建設部長 第二次狭山市都市計画マスター
プランにおけるまちづくりの方針の一つに、土
地利用の動向や道路などの整備を踏まえた用途
地域の見直しの検討を示しているが、まずは現
在進めているアクセス道路の拡幅などの整備に
取り組み、駅に隣接する区域であることを勘案
した中で、適切な用途地域を検討していく。

◆長らく地元で愛されてきた商店が、新しく生
　まれ変わる入曽駅周辺でも盛り上がりの一角
　をなすために
　従来から存する商店の声を踏まえた今後の展

町田　昌弘（健政会）
まちびらきは間近！入曽駅周辺整備／高齢者支援と介護保険

着々と工事が進む入曽駅舎
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

　出生率の向上と子育て支援に対する市長の所
信は。
市長 出生率の低下に伴う少子高齢化と人口減
少は市の将来的な発展に影響することが懸念さ
れることから、まずは、若い世代が結婚や出産、
子育てを望む社会になるよう、様々な環境を整
えていくことが必要である。引き続き、子育て関
連施策を推進し、子育てしやすい環境を整備し
ていく。

衣川　千代子（日本共産党）
　出生率の向上と子育て支援の充実を目指して！

土方　隆司（新政みらい）

 出生率が大きく低下した要因をどのように捉
えているか。
こども支援部長 未婚化と晩婚化の進展、非正
規雇用の増加に伴う経済的に不安定な状況など
が推測される。

　雇用環境が整わずして結婚・子育てはあり得な
いと考えるが、少子化対策の一環として雇用環境
の改善および充実を図ることへの市の見解は。
環境経済部長 春に東京商工会議所が行った若
者世代への結婚・出産意識調査において「子を持
つ場合の障壁となるもの」の問いに「経済的不
安」との回答が74.1％と最多であったことから、
雇用環境が改善され、収入が安定することは少
子化対策の一助になると考えている。

録画配信の
２次元コード

◆96団体のうち、活動したのは38団体
　地域や自治会内の自主防災組織の活動状況は。
危機管理監 令和４年度中の活動状況では、市内
96の自主防災組織のうち回答を得た60団体で
令和４年度中に訓練などを実施した自主防災組
織は38団体であった。

◆運営のノウハウが引き継がれないケースも
　訓練、活動をしていない組織が多い理由は。
危機管理監 自主防災組織の活動にも温度差が
あることや、新型コロナウイルス感染症の拡大
防止の観点から、特に、令和２年から４年までは
活動が大きく制限されたため、この間に、活動が
途切れ、運営のノウハウなどがうまく引き継が
れていない組織もあるように感じている。

◆自主防災組織全体の活性化を
　自主的に訓練する必要があると思うが、災害
ケース別の防災訓練の手引き書、マニュアルを
作成するなど、さらなる支援は。
危機管理監 手引きを作成することは考えてい
ないが、リスクに見合った訓練をしている自治
会の好事例を市公式ホームページや広報紙でＰ
Ｒし、自主防災組織全体の活性化につながるよ
う横展開を図っていく。

衣川　千代子（日本共産党）
　自主防災組織、防災訓練の恒常化を

菅野　淳（創造）

普段からの訓練が大切

（ 11 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

◆猛暑の中、空調機器の復旧を求める多くの市
　民の声が
　防音工事済みの住宅対象の空調機器機能復旧
工事申し込みを待つ市民の数は。
企画財政部長 北関東防衛局からは、空調機器機
能復旧工事の希望届が提出され工事を待つ世帯
数は、約400世帯になると説明を受けている。

　空調機器機能復旧工事の過去３年間の実績件
数は。
企画財政部長 空調機器機能復旧工事の実績に
ついては、令和３年度の工事件数は333世帯、４
年度は137世帯、５年度は40世帯と説明を受け
ている。

◆県条例の周知について
　「エスカレーターの安全な利用に関する条例」
について市民の理解を得るために工夫が必要だ
と思うが、考えは。
都市建設部長 県から配布される啓発用ポスタ
ーやＰＲシールなどは、利用者の目に止まりや
すいエスカレーターの乗り口の足元付近に掲示
するなど、利用者への周知には工夫を凝らして
いるが、エスカレーターを歩いて使用した場合
に起こり得る事故やリスクについて、より具体
的に示すことが
効果的と考える
ことから、広報
紙や市公式ホー
ムページを活用
した周知も検討
していく。

橋本　亜矢（日本共産党） 
穏やかで健康的な生活を求めて

狭山市駅前のエスカレーター

録画配信の
２次元コード

①国の食料自給率は38％と低いままだが、本市
独自でどれだけ賄えるのか。
②本市では農家や農地がどのくらい減少してい
るのか。
③農家の高齢化や後継者不足の中、新規就農者
への支援は。
環境経済部長 ①本市の食料自給率は、市町村ご
との生産量が不明であることから算出できない
が、農林水産省が取りまとめている都道府県別
食料自給率によると、直近の令和４年度の埼玉
県の食料自給率は、カロリーベースで10％、生
産額ベースで13％となっている。
②国が５年に一度実施している農林業センサス
を基に把握をしており、直近の2020年の調査で
は、農家数が808戸、経営耕地面積が６万5,117

アールであり、2015年の調査では、農家数が
940戸、経営耕地面積が６万9,500アールであっ
たことから、５年間で農家数が132戸、経営耕地
面積が4,383アール減少している。
③新規の就農希望者に対しては、市内の希望地
域で就農できるよう、農業振興課や農業委員会
だけでなく、埼玉県川越農林振興センターやＪ
Ａいるま野とも連携して相談に応じるサポート
体制を取っており、主なものとして、農業技術や
経営の指導、営農資金の相談とともに、農地や機
械、施設、販路の確保に向
けた支援などを行ってい
る。また、相談者の就農経
験の有無にもよるが、農業
大学校や明日の農業担い
手育成塾を案内するなど、
就農に向けたアドバイス
をしている。

衣川　千代子（日本共産党） 
地域農業振興と新規就農者支援について

その他のテーマ ▼市民大学の現状と今後について

その他のテーマ ▼ 入間基地の航空機の騒音や振動についての市民の声を把握しているか
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

寄与するとともに、職員自身の新たな知見の獲
得、能力向上及び地域とのつながりが深まるな
ど、副業の活動成果が公務へと還元されること
により、行政サービスの改善や質の向上が期待
できるものと考えている。

　職員に副業（農業）をお願いしたい場合は。
総務部長 農業分野であ
れば農業振興課において、
農家の方から農作物の収
穫作業などの依頼を受け、
庁内の掲示板で概要を職
員に情報提供して、依頼
者と職員のマッチングを
図る。

録画配信の
２次元コード

◆市職員による地域貢献活動の推進
　副業で地域貢献活動として認められるものは。
総務部長 地域貢献活動は公益性が高く、報酬
を伴うもの及び狭山市内外の地域の発展や活性
化に寄与する活動と認められるものであり、具
体的には、地域の産業や農業を支援する活動、
スポーツ及び文化活動の指導者、ＮＰＯ法人や
地域団体の活動などを想定している。

◆行政サービスの改善や質の向上も期待
　職員に副業を認めたその意義や期待するものは。
総務部長 職員が地域社会の課題解決に向け、
自発的、かつ積極的に、報酬を得て地域貢献活
動に従事できる。職員が公務以外においても地
域に関わりを持つことで地域の発展や活性化に

　市職員が副業で地域貢献！地域課題に取り組む
豊泉　正人（健政会）

録画配信の
２次元コード

酒井　英男（健政会）
災害に備えた消防団の環境整備と対策を

◆分団車庫に情報通信環境の整備
　災害情報取得や管理のため情報端末や通信環境
を整備する考えは。
危機管理監 大規模災害の発生や災害の発生が
予見される際には、市内の災害発生状況や気象
状況などの情報を消防団と速やかに共有し事態
に対処する必要があるため、通信環境の向上を
図っていくことは重要であり、情報端末により
消防団活動のデータを管理することで、団員の
負担軽減につながる効果も期待できることから
通信環境や情報端末などの整備について検討し
ていく。
　
◆消防車を運転できる団員の確保
　３．５トン以上の消防団車両を運転できる準

中型自動車免許の取得に対する助成などの考えは。
危機管理監 団員の免許取得状況の推移を注視
しながら、免許取得の助成などについて検討し
ていく。

◆大規模災害に備えた車両
　多機能型車両導入の考えは。
危機管理監 大規模災害時には消防職員だけで
なく、消防団員にも救助活動を担っていただく
必要があるとの考えから、消火機材に加え、チ
ェーンソーやエンジンカッターなどの救助資
機材、またＡＥＤや担架の救急機材なども装備
が可能な多機能型消防車のほ
か、軽車両の小型消防車や、団
員の輸送を目的とした機動連
絡車などを導入する自治体も
あることから、事例を研究し
導入について検討していく。
その他のテーマ ▼ 市内企業の脱炭素化

災害には消防団が不可欠

農業支援で地域貢献

その他のテーマ ▼ 新狭山駅周辺の人口増を見据えた

保育園や幼稚園・学童保育の対応策

（ 13 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

◆食育も教育
　学校給食も教育の一環であることを鑑みれば、
平等に受ける権利があると思うが、学校給食を
無償化することについて、市としての見解は。
市長 国で財政措置が図られるものであり、自
治体で相応の負担を求められるような場合は、
本市としてもしっかりと対応を図る必要がある。

◆配食サービスの見守り
　配食サービスは高齢者の見守りも含めた役割
になっているが、安否確認につながったという
状況は把握されているか。
福祉部長 狭山市配食指定事業者としての要件
に、高齢者の安否確認が含まれていることから、
配食事業者からの通報が高齢者の安否確認につ

ながり、大事に至らずに済んだという状況があ
ることを把握している。

◆配食サービスに公費で一部負担を
　高齢者の命と健康を守るためにも配食サービ
スを公費で一部負担することについての見解は。
市長 地域においては、茶話会などを通じて、お
弁当の提供だけでなく、会話を楽しむなどのコ
ミュニケーションも兼ねた活動が復活しつつ
あると聞いている。高齢者の健康管理には、食
事のみならず、外に出て他者とコミュニケーシ
ョンを図ることも重要であるため、現時点で
は、配食サービス単独事業に
対する公費負担は考えてい
ないが、引き続き高齢者が安
心して暮らせるまちづくり
を、地域の方の協力もいただ
きながら推進していく。

学校給食無償化について／配食サービスに公費負担を
船川　秀子（公明党）

健康づくりは食事から
その他のテーマ ▼食育活動 ▼高齢者の栄養状態

録画配信の
２次元コード

◆学校ごとに決まっている学童だから…
　保育の内容や質について、各学童保育室が一
定水準を保つ仕組みは。
こども支援部長 学童保育室に配置する放課後
児童支援員は、埼玉県が主催する研修を受け、資
格を取得しており、その研修で放課後児童クラ
ブ運営指針などについても学んでいる。また、直
営の学童保育室では、室長会議において情報交
換や運営指針の振り返りを行っており、それぞ
れの学童保育室の特色を生かしつつ、同じ水準
の質の確保が図れているものと考えている。

◆保護者の要望が多い余裕教室での学童設置
　余裕教室での学童保育室設置の考えは。
学校教育部長 学校は、校外に移動しないで放課

後を安全に過ごせる場所であることから、国の
通知に示されているように、本市では所管課が
教育委員会や学校と連携、協力して、学校の教育
活動や計画に支障が出ない範囲で、余裕教室を
学童保育室として活用し
ている。今後は、学校施設
の一時的な利用、いわゆ
るタイムシェアも検討し
ていく必要があると認識
している。

◆負担大きく、食中毒も心配なお弁当持参
　長期休暇中の昼食提供について、状況は。
こども支援部長 一部の学童保育室では、学校休
業期間中に業者によるお弁当の配達サービスを
取り入れるほか、学童保育室職員が手作りした
昼食の提供や、子どもたちと一緒に作った料理
を昼食とするなど、保護者の負担を少しでも軽
減できるよう、さまざまな工夫をしている。

丸橋　ユキ（光と風）
すべての学童保育室が一定水準の保育の質を保つために

のびのび楽しい放課後に！
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

　特殊詐欺対策機器等購入補助金の利用状況と、
事業に対する市の評価は。
市民部長 補助金の利用状況は、96名に対し、47
万5,000円の助成金を交付した。令和５年の被
害件数は、令和４年から33件減少したことから、
購入費補助金が、その一助となっていると評価
している。

　防犯カメラに期待する効果は。
市民部長 防犯カメラの
設置により、犯罪者に対
し、心理的な抵抗となり、
犯罪発生率の低下が期待
でき、市民に安全で安心
して暮らせる環境の提供

に、つながると考えている。万が一、事件が発生
した場合は、カメラが捉えた映像が、事件の解決
に向けた重要な証拠となり、迅速な犯人の検挙
につなげることが可能となるものと考えている。

　安全運転支援装置と運転免許自主返納の支援
制度の評価は。
市民部長 後付け安全運転支援装置設置費助成
制度は、令和５年度末時点で延べ109人に対し、
178万3,000円を助成し、アクセルとブレーキの
踏み間違いによる事故防止に、一定の効果はあ
ったものと評価している。
　高齢者運転免許証自主返納支援制度は、令和
５年度末時点で延べ2,125人に対し、2,536万
6,000円を助成した。アンケートでは、「制度を
きっかけとして、免許を返納する決心をした」な
ど、当該制度を評価する声をいただいており、高
齢者の免許の返納について効果があったと評価
している。

　市民の安全・安心への、市の取り組み状況は
広山　清志（公明党）

    防犯カメラのイメージ

録画配信の
２次元コード

　狭山市の下水道普及率は97％とのこと。埼玉
県、また近隣市の普及率と比較して、どのように
分析されているか。
上下水道部長 令和５年度末現在、埼玉県の普
及率は83.6％、近隣５市では、川越市が87.2％、
所沢市が95.2％、入間市が88.9％、飯能市が72.7
％、日高市が64.4％となっており、本市は近隣市
に比べ公共下水道の普及が進んでおり、市街化
区域の整備に加え、平成５年度からは市街化調
整区域の整備に、近隣市に先駆け着手したこと
が要因と考えている。

　市街化調整区域第４期整備事業が終わりに近
づいている現時点で、公共下水道に接続できな
い方が３％いる。下水道が普及していない世帯

は現状で何世帯か。
上下水道部長 令和５年度末現在、公共下水道が
普及していない世帯は約2,000世帯である。

　公共下水道が普及していない約2,000世帯
は、汚水や生活排水の処理は浄化槽を設置した
り、くみ取り式のトイレを使用することにな
る。浄化槽の維持管理に関わる補助制度を復
活させるべきと考えるが、市としての見解は。
環境経済部長 浄化槽や公共下水道などを含め
た生活排水の処理について検討を進めていく中
で、その整備手法を踏まえ
た補助の在り方について
研究していくとともに、県
に対しても浄化槽の維持
管理に係る補助制度の創
設を要望している。

浄化槽設置世帯に新たな補助制度の検討を
関根　弘樹（公明党）

生活排水を処理する浄化槽

その他のテーマ ▼  単身高齢者・身寄りなし高齢者を 
支える仕組みづくり
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

②チラシについては、多くの地元自治会の方々
に説明会の開催を知ってもらうため、８月９日
に配布した。
　再考した基本構想案の説明は、地元自治会よ
り前に、文教厚生委員会協議会及び地元議員に
説明し、当該資料は議会グループウエアで議員
が閲覧できるようにするなど、丁寧に対応して
いる。
③再考した基本構想案は、８月22日に市長が
決裁した上で、文教厚生委員会協議会及び地元
議員への説明を経て、９月６日に市公式ホーム
ページで公開した。
　地元自治会への説明会は９月24日に開催予
定であるため、確
定する前に一部の
住民だけに公表す
ることには当たら
ない。

サピオ稲荷山

録画配信の
２次元コード

世代を担う児童生徒にとって、非常に重要なテ
ーマであるため、引き続き環境教育の充実のた
めに様々な取組を進めていく。
市長 未来の社会を担う子供たちが、環境問題に
対する理解を深めて、実際に行動を起こせば、持
続可能な社会の構築につながることから、環境
教育を地道に継続することは私たちの世代の責
任であると考えている。

衣川　千代子（日本共産党）
　小中学校での環境学習の充実を！

笹本　英輔（健政会）

　今後多くの児童生徒が充実した環境学習の機
会を等しく得られるには。
学校教育部長 先進的な環境教育に関する授業
や学校での取組を、全小中学校に情報発信し、共
有することで、児童生徒や地域の実態等を踏ま
えた環境学習がより充実できると考えている。
また、関係課や関係団体及び企業との連携によ
る取組をより推進するために、教育委員会とし
ても情報提供などを積極的に行い、学校を支援
していきたい。

　子供たちが地球環境や気候変動の学びの機会
を増やすことについて、市長・教育長の考えは。
教育長 地球環境や気候変動に関する教育は、次

録画配信の
２次元コード

①８月22日に決裁を受けた、再考したふれあ
い健康センターＰＦＩ（ＲＯ方式）事業基本構
想案を、議会からの資料請求に対して開示しな
かった理由は。
②地元自治会に対する再考した基本構想案の説
明会のチラシを８月９日に配布した後に、議会
への情報提供という順番になった理由は。また、
議会に対する情報提供や丁寧な説明がないのは
なぜなのか。
③全庁的に決定していない基本構想案を一部の
市民だけに説明会を開催するのは、公正・公平
な行政執行と言えるのか。
健康推進部長 ①８月30日に文教厚生委員会協
議会、９月４日に地元議員へ説明した後、開示
することとしたためである。

再考した基本構想案の議会への情報提供は適切であったのか
田中　寿夫（光と風）

その他のテーマ ▼市内武道場に空調を ▼学校テスト自動採点 ▼情報端末の活用で教材費減

未来のために今こそ環境学習を！
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11月28日(木)　開会､議案説明
12月２日(月)　議案質疑
　　３日(火)～４日(水)　常任委員会
　　６日(金)～10日(火)　一般質問
　　16日(月)　委員長報告､採決､閉会

市議会の活動

アンコンシャスバイアスセミナー
　７月18日（木）に一般社団法人アンコンシャスバイアス研究所
理事の杉本美晴氏を講師に招き、「アンコンシャスバイアスを知
る、気づく、対処する」をテーマに議員研修会を行いました。議員
からは「アンコンシャスバイアスいわゆる無意識の思い込みが自
分の中にもあることに気づかされ、それに向き合うことで、他者
への配慮を学ぶことができた」などの意見がありました。

新潟県津南町議会議員との意見交換会
　７月18日（木）に本市の友好交流都市である津南町議会議員と
の意見交換会を開催しました。これは、昨年度の狭山市議会議員
による津南町への訪問を受け、今年度は津南町議会議員が本市へ
来訪されたものであります。当日は、「議会のデジタル化の推進」
「住民との懇談・議会広報・主権者教育などによる議会活動の見え
る化」「若い世代や女性など多様な人材の議員確保」の３つのテー
マごとにグループに分かれ、活発な意見交換を行いました。

基地対策特別委員会　入間基地へ要望書を提出
　10月25日（金）に市民生活の安全と生命財産を守る立場から、議長と基地対策特別委員会正副
委員長の３名が、航空自衛隊入間基地を訪れ「入間航空祭における航空機の安全飛行の徹底につ
いて」の要望書を提出しました。

議員研修会のようす

意見交換会のようす


